

Des aparatos italianos aterrizan en uno de nuestros aeródromos siendo capturados Un hidroavión faccioso bombardea un torpedero inglés incendiándolo y matando a cuatro de sus tripulantes.—Se agrava la tensión en Praga y Berlin

Partes G. de Guerra facilitados por la G. de I. del M. de D.

Madrid 4 de junio a las 24 horas.

Ejército de Tierra

ESTE.—En las últimas horas de ayer fueron enérgicamente rechazados dos intensos ataques facciosos a nuestras posiciones del Collado de Terelles y Piedras de Aolo, ambas en la zona de Sort.

LEVANTE.—Durante toda la jornada los rebeldes han atacado apoyados fuertemente por aviación y tanques, Vértice Marrón, Casa del Guardia y las Cotas 1168 y 1016. Conquistaron a costa de gran cantidad de bajas ocupar la Casa del Guardia, pero nuestra fuerza en enérgico contraataque recuperaron dicha posición, cercando además un importante núcleo rebelde en Rambla de Cubillo. En la operación se capturó medio centenar de prisioneros recogiendo material de guerra.

También fué brillantemente conquistada por las tropas leales Cerro Montero en sector de Pu-bla de Valverde.

En la zona de Benasal Catí, fué enérgicamente contenida la presión enemiga, combatiéndose con intensidad en las inmediaciones de Vistabella y Maestrazgo.

De los demás frentes no se han recibido novedades dignas de mención.

Aviación

A las 18'15 horas de ayer dos aparatos Fiat, aterrizaron equivocadamente en uno de nuestros aeródromos del frente Centro, siendo capturados el teniente y el sargento de nacionalidad italiana que los tripulaban. Los aparatos están en perfectas condiciones.

En las primeras horas de la madrugada de hoy un hidro intentó bombardear Alicante, siendo rechazado por nuestras baterías. El avión arrojó su carga al mar, alcanzando un torpedero inglés incendiándolo y matando a cuatro de sus tripulantes.

Por dos veces intentó bombardear Barcelona la aviación extranjera al servicio de Franco. La primera agresión fué realizada por dos trimotores Heinkel a las 0'40 horas, siendo rechazados por nuestras defensas. Uno de los aparatos resultó tocado viéndosele entrar en barrena y caer al mar.

Una segunda agresión de la aviación enemiga se registró a las 13'20 horas, y fué llevada a cabo por siete Junkers, divididos en dos escuadrillas, que arrojaron su carga desde gran altura, cayendo la mayoría de las bombas al mar. Las que cayeron en tierra ocasionaron cinco muertos y cuatro heridos. Nuestros antiaéreos alcanzaron a uno, que se separó de la formación huyendo hacia el mar, donde se le vió perder altura y velocidad. Los cazas leales persiguieron a los aparatos facciosos consiguiendo incendiar uno de ellos que cayó al mar a unos 30 kilómetros de la costa.

La lucha en los frentes

Son contenidos los ataques nacionalistas al Sudeste de Teruel

Contraataques de nuestras tropas en el sector de Valfogona

Madrid.—En la provincia de Teruel, las operaciones militares no han cesado en toda la jornada de ayer. Los ataques más violentos se han registrado al Sudeste de Teruel.

Cerca de Puella de Valverde, los rebeldes han intentado atravesar la carretera de Sagunto, pero los republicanos sólidamente atrincherados en la Sierra de Camarena les han rechazado rotundamente.

El enemigo ha lanzado violentos ataques sobre Mora de Rubielos, pero las columnas procedentes de Gudar, no han podido en ninguna ocasión aproximarse a la población a pesar de que desde hace tres semanas la están atacando con creciente violencia.

A última hora, las tropas insurgentes del sector de Vabona han desplegado bastante actividad. La batalla ha durado hasta muy entrada la noche. Los gubernamentales cuya moral es magnífica han mantenido íntegras sus posiciones. Algunas alturas momentáneamente evacuadas han sido inmediatamente reconquistadas antes que el enemigo pudiera instalar en ellas su artillería.

En el sector de Mosquemala, situado a 30 kilómetros al Noroeste de Mora de Rubielos, la progresión de los insurgentes es contenida desde hace un mes a pesar de las numerosas tentativas realizadas.

En el frente Este y en las primeras horas de la madrugada las tropas republicanas han desencadenado un fuerte ataque en la zona situada al Norte de Vallfogona.

La lucha se ha prolongado hasta las primeras horas de la tarde. Un batallón rebelde ha sido castigadísimo por un movimiento envolvente de las tropas republicanas que han cogido prisioneros y material.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

*El problema Checoslovaco.— Se agrava la tensión entre Praga y Berlin
La confiscación de una bandera a un alemán provoca violentas protestas del Reich*

Praga.—Se ha publicado el siguiente comunicado:

«Un soldado checoslovaco de la guarnición de Dolni-Barkovice, distrito de Kralupy, ha pedido a la mujer de un ciudadano del Reich, Exner, habitante de la localidad, que le entregara una bandera con los colores del Reich, que estaba en posesión de la familia.

Mdme. Exner, entregó la bandera al soldado, que le aseguró que se la devolvería, cosa que cumplió el día siguiente.

Como se trata de una bandera oficial de un Estado extranjero y de un ciudadano igualmente extranjero, el Ministerio de Relaciones Exteriores checoslovaco, ha presentado sus excusas a la legación del Reich.

La protesta alemana

Berlin.—El doctor Eisenlohr, ministro del Reich en Praga, ha recibido instrucciones para protestar de la manera más enérgica cerca del Gobierno checoslovaco contra la confiscación de una bandera alemana en Viederullersdorf por soldados checos, incidente del que el Reich hace responsable a las autoridades checoslovacas.

*M. Corden Hull condena el empleo de la fuerza con fines nacionalistas
Los Estados Unidos no deben desinteresarse de Europa*

Nashville.—M. Corden Hull, secretario de Estado, ha pronunciado hoy un discurso en esta ciudad.

En su primera parte, M. Corden Hull ha expuesto su concepción del derecho internacional: la libertad sin derecho conduce a la anarquía ya que el derecho es una garantía de seguridad.

«Yo estoy convencido—ha añadido M. Corden Hull—de la falsedad de la doctrina según la cual la lucha armada es natural e inevitable. Yo estoy convencido que no existe problema alguno entre dos naciones que no pueda ser resuelto pacíficamente».

M. Corden Hull ha seguido diciendo: «La fuerza armada es imprudentemente empleada como un instrumento de política, como un medio de lograr fines nacionalistas por la agresión, y es utilizada con un salvajismo y una brutalidad que ultrajan nuestros instintos humanos».

«Es por ello que los Estados Unidos no deben desinteresarse de lo que pasa lejos de sus fronteras. No ha habido jamás una época en que la influencia de los Estados Unidos en favor del derecho internacional, ha sido más necesaria que hoy».

Una nota de la embajada española en Londres.— El Gobierno de la República invita a dos comisiones francesa e inglesa para que se trasladen en España para comprobar lo injustificado de los bombardeos facciosos

Londres.—La embajada española ha facilitado una nota a la prensa, en la que declara que el Gobierno republicano ha dirigido sendas invitaciones a los Gobiernos de la Gran Bretaña y Francia, al objeto de que designen agregados militares y aéreos, para que se trasladen a España y visiten las poblaciones civiles que han sido objeto de ataques aéreos, en donde podrán comprobar la ausencia de objetivos militares que justifiquen las bárbaras agresiones.

Si ello se efectúa—termina diciendo la nota—en el informe que se elabore podrá denunciarse el modo de brutalidad de los bombardeos absolutamente injustificados por razones de orden militar.

Las consecuencias del Anschluss.— Alemania suplanta poco a poco a Italia en la economía balcánica

Milán.—En la primera sesión del Congreso, para el estudio de los problemas de política exterior, que se celebró ayer en Milán y en la que el conde Ciano tomó la palabra, M. Virgilio Gayde, redactor jefe del «Giornale d'Italia», ha presentado un informe sobre las relaciones de Italia con los países balcánicos.

Según el corresponsal especial del «Times», M. Gayde no ha disimulado que las perspectivas económicas de Italia en esos países no son ciertamente muy brillantes; desde el Anschluss, Alemania va desplazando bastante a Italia del bloque balcánico.»

Una estación clandestina dá a los alemanes noticias de la guerra de España

Praga.—La estación de radio clandestina que funciona en Alemania desde hace más de un año, con una longitud de onda de 29'8 metros, ha añadido a su programa habitual un nuevo género de informaciones: desde ahora da noticias diarias de los prisioneros alemanes en España.

Dicha estación ha refutado ciertas alegaciones según las cuales dichos prisioneros son maltratados y da a sus familias toda clase de seguridades de los que se encuentran en los campos de concentración republicanos.

Noticias cortas del Extranjero

París.—Con ocasión de la visita de los monarcas ingleses a Francia, el Gobierno ha decidido declarar festivo el día de la llegada del rey y la reina de Inglaterra.

Berlin.—La prensa «nazi», aplaude el discurso de Ciano, elogiando la política de Italia que junto con Alemania forman la barrera europea contra el bolchevismo.

Viena.—De fuente autorizada se declara que esta última semana han sido detenidos 250 judíos. Se les acusa de actividades ilegales contra el régimen.

Lima.—Se ha registrado un incidente fronterizo entre Ecuador y el Perú. Han sido detenidos por las fuerzas peruanas dos soldados y un oficial ecuatorianos que se internaron en territorio del Perú.

Delegación Especial del Gobierno de la República en Menorca

CIRCULAR

El cultivo y venta en esta isla del tabaco indígena conocido comúnmente con el nombre de «pota» ha sido objeto en otras épocas de especial atención por parte de los Gobiernos, que procuraron encauzar en vías legales dicha industria en forma que no atentara abiertamente al monopolio establecido en todo el territorio nacional y explotado por la Compañía Arrendataria de Tabacos. A tal efecto se dictaron por el Ministerio de Hacienda las Reales Ordenes de 10 de junio de 1867, 26 de mayo de 1897 y 8 de julio de 1912, que reglamentan con bastante minuciosidad el privilegio concedido a los habitantes de Menorca.

Los preceptos de dicha legislación especial fueron paulatinamente perdiendo eficacia hasta el punto de ser olvidados completamente, sin duda a causa de una variación de gustos que postergó el tabaco isleño. Mas, circunstancias de todos conocidos, sobrevenidas a consecuencia de la guerra, han originado un mayor consumo del tabaco de «pota», que actualmente constituye una actividad industrial que es forzoso ajustar a derecho, evitando al propio tiempo y cortando de raíz los abusos que se han cometido y se cometen al vender a precios abusivos, que revisten verdaderos caracteres de especulación, el mencionado producto.

Por tanto, esta Delegación, velando siempre por el cumplimiento de las leyes, considera conveniente recordar aquellas disposiciones, que se mantienen vigentes, para exigir luego su cumplimiento. Y con dicho objeto establece:

- 1.º Es lícita la venta de tabaco de «pota» siempre que se realice por industrias debidamente matriculadas y en manojos hechos con la hoja, precintados, y del peso preciso de 500 gramos cada uno.
- 2.º Queda totalmente prohibida la confección de labores de ninguna clase, reservadas con carácter exclusivo al Monopolio de Tabacos y Fósforos del Estado Español.
- 3.º La inobservancia de lo dispuesto en los apartados precedentes se considerará infracción sancionada en la vigente Ley de Contrabando y Defraudación, por precepto expreso de la R. O. de 26 de mayo de 1897.
- 4.º Se concede el plazo de un mes a partir de la publicación de esta orden para que los habitantes de esta isla que se dedican a la elaboración de tabaco de «pota» ajusten sus actividades a las normas que se dician, so pena de incurrir en las sanciones correspondientes.
- 5.º Por los Consejos Municipales se procederán a confeccionar relaciones de todos los cultivadores existentes en sus respectivos términos, expresando el número de plantas que poseen y a ser posible la extensión de terreno destinado al cultivo de la «pota», cuyas relaciones serán remitidas a esta Delegación a la mayor brevedad posible.

Mahón 3 de junio de 1938.

El Delegado del Gobierno,

Francisco Mercadal Pons.

C. N. T. A. I. T. Sindicato Unico de Trabajadores

Por el presente se recuerda a todos los Sindicatos de la isla, la necesidad de que remitan, a medida que los tengan, los datos relativos a los huérfanos de guerra, para proceder, a partir del día diez, a la repartición de las partes correspondientes.

El Secretario.

MATEO SINTES FUXA

Ha fallecido a las 2 y media de la madrugada de hoy a la edad de 79 años

E. P. D.

Su desconsolada hija Maria, hijo político Sebastián Coll, nieto Pedro Coll, sobrinos, primos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y les ruegan se sirvan asistir al entierro que tendrá lugar esta tarde a las 7.

Casa mortuoria: Calle Cos de Gracia, 88.

El duelo se despedirá en el Cementerio.

No se invita particularmente.

Mahón 5 de junio de 1938.

Comandancia Militar Consejo Municipal de Mahón de Mahón

Arbitrios municipales

A partir del día de hoy, de 9 a 13, y de 16 a 20, todos los movilizados pertenecientes al Batallón de Reserva de Mahón, pasarán por el local de la Caja de Recluta, (Cuartel de Santiago) al objeto de ser filiados.

Estas Operaciones deberán quedar terminadas el día 25 del actual.

Mahón, 4 de junio de 1938.—De Orden de S. S.—El Coronel Jefe de E. M. *Fernando Redondo*

Comite Provincial del Frente Popular

Deseoso este Comité de tributar un homenaje a los valientes artilleros que componen el Grupo de la D. E. C. A., proyectó hacerles entrega de la bandera nacional, costeada por suscripción popular, que al efecto se abrió y que continúa abierta, admitiéndose donativos en las Oficinas del Comité, Fermín Galán 9 (Izquierda Republicana), todos los días de 2 a 3 de la tarde, hora en que igualmente serán atendidas cuantas consultas sean hechas y afecten a asuntos que dependan o guarden relación con el Frente Popular.

Mahón 1 de junio de 1938,

Inspección Provincial de Sanidad

Derogadas las órdenes ministeriales del 15 y 22 de enero último y dispuesto por orden del 24 de próximo pasado mayo (Gaceta del 25) de organización obligatoria de los sanitarios en agrupaciones profesionales, se convoca a todos los residentes en esta isla para el próximo día 13 del actual a las siguientes Asambleas con el objeto proceder al nombramiento de los respectivos Consejos Directivos:

- A las 11.—Practicantes.
 - A las 11'30.—Matronas.
 - A las 12.—Enfermeras.
 - A las 16'30.—Médicos.
 - A las 17'30.—Farmacéuticos.
 - A las 18'30.—Odontólogos.
- Las reuniones tendrán lugar en el Salón de Actos del Dispensario de Higiene Infantil (calle Alonso III número 9).

Los que no puedan asistir deberán delegar su representación en un compañero.

Servicio Manon-Ciudadela

Francisco Villalonga (Mica) participa al público que desde esta fecha el coche para Ciudadela saldrá a las ocho de la mañana.

Consejo Municipal de Mahón

Se participa a los habitantes de la zona libre de este término municipal, que habiendo sido aprobado por el Ayuntamiento, el repartimiento por conciertos voluntarios y obligatorio para cubrir el cupo que les corresponde satisfacer por dichos arbitrios municipales, durante el presente año, que desde el día de la fecha, al 30 del mismo mes, se procederá en las oficinas de esta Administración, a la cobranza del período voluntario correspondiente al primer semestre del corriente año.

Mahón 3 de junio de 1938.
El Administrador, *Pedro Frats.*—El Alcalde, *F. Pons Carreras.*

Comité Local de la Mujer Antifascista

MAHON
Este Comité Local, hoy, domingo día 5, a las cuatro de la tarde, inaugurará su local social, Luis de Sival 32, por cuyo motivo se celebrará un

Gran acto literario-musical en el cual intervendrán prestigiosos elementos de esta ciudad.
El acto será público,

Jarabes de NARANJA y ZARZA

Venta a granel
Para Bares y cafés precios especiales
CASA PRETUS
COS DE GRACIA, 9

SALON VICTORIA

LOCAL SOCIALIZADO
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10
LUNES. A las 6'30 y 10
Reposición de la colosal obra española
LA HIJA DE JUAN SIMON
Por ANGELILLO, MANUEL ARBO, PILAR MUÑOZ, CARMEN AMAYA, ETC.
Pronto:

!!Guernic!!
Guerra en el campo
Yo no quiero irme a la cama
!!Esto es música!!

Aviso: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas, sin derecho a reclamación.

La C. N. T. de cara a las realidades

La realidad única de este momento es ganar la guerra de la mejor manera que pueda ser ganada, y la C. N. T. háse encarado con ella por encima de todas las conveniencias y de todas las consideraciones.

No basta con decir: El problema de ganar la guerra es anterior y superior a todos los problemas de tipo individual de partido o de organización. Lo interesante, lo fundamental, lo que exige la salud de la República y de España, de esa España lacerada por la traición y por el dolor de una de las tragedias mayores de los siglos, es demostrar con los actos, que se hace honor a las palabras.

Qué puede interesarle al Gobierno de la República una adhesión que a fin de cuentas, al traducirse en hechos deviene en traición, o poco menos? La adhesión al Gobierno, o es incondicional o el que la condiciona miente cuando dice que el problema de ganar la guerra es anterior y superior a todos los problemas de mesnada, de bandería.

Con qué cara pueden invocar que las circunstancias creadas por la guerra exigen acelerar el ritmo de la producción los que llevados por intereses partidistas dificultan y obstrucionan que ese ritmo de la producción recupere, por cierto en Industrias básicas de guerra, lo que es preciso recuperar en correspondencia al imperativo del trágico momento español?

Quién fuere que por un quitame allá esas pajas haga de cualesquiera de los problemas que acucian un problema personal, de partido o de organización, ése no puede ser un antifascista; es un sectario, es el reverso del antifascista.

Llegado será un día en que España nos conocerá a todos por nuestras palabras y por nuestros actos, y qué valor tendrán ciertas conductas al ser comparadas con las palabras y con las consignas monopolizadoras de los que, en resumen, lo invierten todo en fuego de artificio, en un infierno de perdición?...

Por eso hay que destacar con letras grandes el hecho de que la C. N. T. haya renunciado a la suma de sus postulados más esenciales en holocausto al honor de su palabra empeñada. Ella ha dicho: Ante todo y por encima de todo hay que ganar la guerra, y a esta consigna sacrificialo todo. También a dicho: Las potentes masas confederales están incondicionalmente al lado del Gobierno de la República, y sus actos, mejor que sus palabras, prueban que la C. N. T. es tal vez, el sector antifascista que menos problemas le crea al Gobierno de la República.

Y con ello la C. N. T. hace cara a una realidad que no todos saben adivinar: La responsabilidad moral ante la Historia. Ante la Historia y ante aquellos que la escriben con su heroísmo y su sangre.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)
DOMINGO. A las 3'45, 6'30 y 10
MARTES. A las 6'30

UN PARAISO EN LA SELVA

Curiosa documental sobre la vida de las fieras en sus dominios.
El grandioso espectáculo
GLORIA
Glorificación de los héroes anónimos de la aviación comercial, por Brigitte Helm y Andre Roane.

Pronto: **LA NAVE DEL ODI.**